

# Un hospital terminado, pero vacío

El centro sanitario del Campus de la Salud está por fin concluido, aunque queda amueblarlo



El edificio permite que entre la luz durante todo el día y cuenta con escaleras mecánicas.

:: J. F. BARRERA



JAVIER F. BARRERA

✉ jfbarrera@ideal.es

**La electricidad del edificio ya funciona y la Junta espera ahora dinero para comenzar a licitar la compra de los equipos clínicos y quirúrgicos**

**GRANADA.** Las ocho plantas del Hospital del Campus de la Salud cobraron vida de repente, sin previo aviso, como por arte de magia. Los vecinos de la zona contemplaron el espectáculo asombrados. Todo el inmenso centro hospitalario se iluminó a la vez y el cuadro maravilló a más de uno. Fue la semana pasada y la explicación es más bien peregrina y decepcionó a todos los que pensaron que quizá era la inauguración del hospital. «No era más que una acción para comprobar que el sistema eléctrico funcionaba perfectamente», informó la Consejería de Salud. Y el sistema eléctrico aguantó per-

fectamente e iluminó por primera vez el Hospital del Campus de la Salud en la noche granadina, como señal inequívoca de que el edificio se encuentra, por fin, terminado.

Una vez realizada de forma satisfactoria esta prueba de carga, «importante y difícil», confirma la Consejería de Salud, cuatro cuadrillas completas de obreros se encuentran estos días trabajando «en el remate final del edificio», comentó ayer por la mañana a este periódico uno de los trabajadores.

Se trata de albañiles, fontaneros, electricistas y jardineros. En total, medio centenar de personas que se encuentran poniendo a punto cada uno de los detalles del gigantesco edificio de ocho plantas más otra más soterrada y que ocupa una superficie construida de 136.200 metros cuadrados en una parcela de otros 83.579 metros cuadrados.

Según los operarios, los albañiles —una cuadrilla de unos doce o quince ‘currelas’—, «van repasando metro a metro la superficie construida para comprobar que no hay ningún elemento en las paredes que se haya desprendido o que haya baldosas o losetas que estén rotas porque, por ejemplo, les haya caído una máquina o accidentes leves parecidos», explican en el tajo del Campus. También hay otra cuadrilla, esta vez de fontaneros, que están repasando «todos y cada uno de los puntos de agua, los grifos y todas las cañerías, piso por piso, comprobando su funciona-



Solerías y paredes están completamente terminadas. :: J. F. B.

**La primera piedra se puso en julio de 2002; el final se calculaba para noviembre de 2007**

**En vez de los 64 meses previstos para concluir el edificio sanitario se han empleado 104**

miento». Una tercera cuadrilla, la más nutrida de todas, es la de los electricistas. Se trata de la subcontrata Fonotel. «De esos, según el día, puede haber veinte y hasta treinta, porque no solo tienen que probar todos los puntos de electricidad, que hay montones, sino que además están montando todo el cableado de la red eléctrica y los cables para Internet».

La cuarta y última no trabaja dentro del edificio hospitalario. Son los jardineros. «Somos un ‘puñao’», dice uno de ellos, apurando el cigarrillo. «Unos diez o así. Y si cuentas a todos, pues estaremos unos cincuenta o así trabajando aquí en el hospital». Su trabajo consiste en poner bonita la parcela que circunda el recinto hospitalario. En pequeñas máquinas excavadoras van repartiendo la tierra para explanar los parterres y ya han empezado a brotar las primeras parcelas ajardinadas acompañadas de las también primeras hileras de arbolado, recién plantado, que con el tiempo acompañarán el verde colorido que proporciona el revestimiento exterior de este complejo sanitario.

Los propios obreros que trabajan en este gran remate final del Hospital del Campus de la Salud expresan sus dudas sobre el siguiente paso que le espera a este centro sanitario. «Si fuera un edificio de pisos o apartamentos de quinientos euros por habitación tendrían para amueblarlo de lujo, pero es que aquí, solo el cabeceero de los timbres y el oxígeno de cada habitación cuesta más de tres



Las cuatro imágenes tomadas ayer por la mañana reflejan el impecable estado del Hospital del Campus de la Salud, con todos los remates finales de la obra listos. :: J. F. BARRERA

mil euros», resopla mientras imagina lo que supone amueblar clínicamente 22 consultas y 44 puestos de observación para adultos y niños en las Urgencias; las áreas de radiodiagnóstico equipadas con tecnologías de resonancia magnética, tomografía axial computerizada, telemando, ecografía y radiología convencional, o el área de hospitalización, que estará dotada con recursos físicos e instalaciones para cerca de 700 camas.

Falta todavía lo más caro de todo, el bloque quirúrgico, que contará con 26 quirófanos, «que dicen que sale a más de un millón de euros cada». Por esta razón, en la obra saben que «más caro va a ser esto por dentro que por fuera». Con la expresión 'por fuera' se refieren a la edificación, que ha costado 110 millones de euros.

### LA CIFRA

# 110

son los millones de euros que ha costado construir el Hospital del Campus de la Salud de Granada. Cuando se informó de esta cifra, allá en un hoy lejano 2002, se habló de que resultaba «un presupuesto a la baja».

Respecto al 'por dentro', la Consejería de Salud ha afirmado en diversas comparecencias públicas de su responsable, María Jesús Montero, «que hay presupuestadas las partidas necesarias para

amueblar y equipar todo el edificio como se ha anunciado». Pero abren la puerta al mismo tiempo a dos opciones, «a que se realice en varias fases» e incluso «a que existan modelos de cofinanciación pública y privada», extremo este por confirmar en este momento. Mientras esto ocurre en el debate, en el mundo real la Consejería de Salud informa que «estamos en proceso de licitación de los lotes de amueblamiento y de los de equipamiento clínico y quirúrgico», mientras en el mundillo político «se da por hecho» que la Junta «hará lo imposible «por inaugurarlos antes de las elecciones autonómicas del año que viene».

**V** Video : en ideal.es

## «Me entran ganas de inaugurarlos como paciente»

**J. F. B.**

**GRANADA.** El 19 de julio de 2002 se puso la primera piedra del Hospital del Campus de la Salud y la parroquia socialista estaba feliz y de lo más chistosa. El entonces consejero de Salud, Francisco Vallejo, utilizó terminología anatómica para definir el proyecto. Calificó al hospital como «el corazón» del Campus de la Salud y el entonces presidente Manuel Chaves, como «pulmón» del proyecto. No había entonces en el hori-

zonte ni crisis económica ni crisis política.

La emoción y el sol de julio dio paso a los chismorreos y a los chistes. Muchos pedían ya «una cama para cuando nos llegue el momento». Y otros aseguraban que «hasta entran ganas de inaugurarlos como paciente». Otro, en el clásico ejercicio de malafollá, dijo: «Vamos a ver si no hay más problemas y está terminado para cuando nos llegue la hora». De momento, camino lleva.

**¡DEFENDIENDO LO PÚBLICO!**

Somos necesarios

Empledo público

**CSI-F DEFENDIENDO LO PÚBLICO  
"ORGULLOSOS DE SER FUNCIONARIOS"  
VOTA CSI-F**

**CSI-F los únicos presentes en la Mesa General de Negociación**

**CSI-F por la dignificación del Funcionario**

**CSI-F contra la usurpación de las Potestades Públicas**

**¡¡ NO TE DEJES ENGAÑAR !! TU VOZ ES LA NUESTRA**

**Somos Profesionales,  
INDEPENDIENTES, y ahora  
más que nunca NECESARIOS**

**¡DEFENDIENDO LO PÚBLICO!  
CSI-F: OTRA CLASE DE SINDICATO**

**VOTA**

Central Sindical Independiente y de Funcionarios  
www.csi-csif.es